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■森公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 

児童館 児童館・学童クラブの状況について。先日仙台で児童館の研

修があり、120 名参加。登米市からは８名参加。ほとんどの

人が新しい制度になる事で不安や心配をしている。現在の施

設は狭く、備品が少なく、建物の修理もなかなかできない状

況。今度小学校低学年から高学年の子どもまでの対象になり、

ケガや事故など心配される。職員もほとんど臨時職員。もっ

ときちんとした待遇で、長く勤められるようにすべき。児童

数が減っているのに、なぜ入所数が増えているのか。 

2 

財政 平成 33年には現在と比較して 50億円減少する見込みとあっ

たが、市民に負担をかけない事業等、どのように考えている

のか。 

3 

定員適正化 

総合支所 

職員がどんどん減ったら、サービスはどうなるのか。支所を

統合されたら、支所機能はどうなるのか。議会ではどう議論

されているのか。 

4 
財政 

病院事業 

病院への繰り出しはいつまで続くのか。管理者は、医師の招

へいはできるのか。 

5 
道路管理 県道築館・登米線（登米街道）の交通量が多くなってきて、

木が通行の邪魔になっている。何本か切ってもらいたい。 

6 

環境衛生 

道路整備 

通学路になっている土手（首無から）の草を刈ってもらいた

い。中学校まで安全に通学できるようにしてほしい。舗装も

だいぶ傷んでいる、整備してほしい。くるみの木などアメリ

カシロヒトリがすごい。 

7 

道路整備 高規格道路と三陸道をつなぐ工事が始まるが、佐沼に１カ所

だけの降り口のインターで大丈夫か。赤沼部落が混雑してい

る。もう１カ所必要では。 

8 
公民館 大震災で公民館が壊れたが、新しい公民館が完成してありが

たい。 
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■米谷公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 

保育所 登米保育所は「ほめる保育」を実施している。職員の中には

愛情が薄い者もいるのではないか。子どもの保育は「ほめて

伸ばす」を徹底してほしい。 

2 庁舎建設 新庁舎は中田庁舎を核としてはどうか。 

3 
庁舎建設 庁舎の規模を見極めることが大事。急ぐことはない。むしろ、

現在の分庁舎方式の方が合理的ではないか。 

4 議員定数 今後の議員定数は。 

5 議会 県内外の視察は市政に生かしているのか。 

6 病院 市民病院での「会計」に時間がかかりすぎるのでは。 

7 病院 米谷病院の改築計画は。 

8 病院 電子カルテの導入は市民病院だけか。 

9 
学校 小中学校の将来は。９町域ごとの学区を改め、市一本での学

区制にしては。 

10 
収納対策 未納者対策をしっかりし、収納率 98％以上を目指してほし

い。 

11 
道路整備 道路整備などは、事故が起きてから対応しているのでは。ま

た、非常時における避難道の整備を検討してほしい。 

12 
病院 市民病院では紹介状がないと診てもらえない。紹介状がなく

ても診察してほしい。 

13 
環境衛生 北上川、二股川の雑木にアメリカシロヒトリが発生している。

一斉駆除を。 

14 道路整備 国県道を含めて通学路が不備である。早期整備を。 

15 
交通 

道路整備 

三陸道登米東和インターに、市として「下り線乗入れの整備」

の要望を。 

16 
学校 教育環境において、少人数ではデメリットのほうが多い。小

中学校の規模を大きくしたほうがいい。 

17 
職員 職員不祥事における管理職の減給額が少ない。市長給与は１/

３でいい。 

18 
河川 安心安全のまちづくりでは、東和においては北上川、二股川

の改修だ。河川敷の大木処理を急げ。 

19 

少子化 産科・小児科の再開はもとより少子化対策として、第３子目

以降には市から 30 万～50 万円くらいの補助金を出すなどの

考えを持ってほしい。 
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No 区 分 質問・要望等の内容 

20 道路整備 今年度の道路予算での計画路線名（場所）を公開してほしい。 
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■石森ふれあいセンター 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 
財政 

病院事業 

公立の病院に 26億円を出しているが、何故増えたのか。 

2 
環境衛生 被災者で住所を移していない方はゴミ出しルールがわからな

い。 

3 道路整備 県北高規格道路の佐沼工区の進捗状況は。 

4 体育施設 パークゴルフ場の計画はどうなっているか。 

5 組織機構 登米市後継者育成も含め、すぐやる課などを設置しては。 

6 体育施設 パークゴルフ場の早い設置を望む。 

7 原発 原発設置反対に賛成して欲しい。 

8 公民館 公民館とふれあいセンターの呼び名があるが、統一しては。 

9 
総合支所 各支所の窓口には地元の職員を配置して欲しい。支所長にも

っと権限を与え、即決できる体制にして欲しい。 
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■西郷公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 
指定管理 指定管理について。コミュニティとスポーツクラブの施設管

理の分担の明確化を。 

2 放射能対策 汚染稲わら処理の今後の方向について。 

3 
コミュニティ 地域づくり計画は市の職員を入れて推進役としての位置づけ

を。 

4 コミュニティ 地域づくり計画策定に当たっての人的経費の算入を。 

5 
学校 

子育て支援 

義務教育期間の無料化を。（教材費、給食費、医療費） 

6 

指定管理 平成 23年から指定管理を受けた。西郷地区は総合運動場（野

球場）、グランド、体育館と公民館が同一敷地内にあるが、体

育施設はスポーツクラブが指定管理を受け、公民館はコミュ

ニティが受けている。光熱費などの経費分担もされていない。

再三、教育委員会や市長へも要望しているが対応が示されて

いない。 
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■米山農村環境改善センター 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 

庁舎建設 庁舎建設について、組織ごとに分散するよりも、市民の利便

性も含め１カ所が望ましいと思うが、厳しい財政状況の中で

庁舎建設が優先されるとは、考えにくい。 

2 財政 合併特例債活用の有利性について、市民にも示すべきだ。 

3 

体育施設 吉田運動場の管理棟について、電気保安協会の点検で雨漏り

のため電気器具が腐食し、漏電する可能性を指摘され、現在

はブレーカーを下ろし、電気が使えない状況である。 

教育委員会では、多額の改修費がかかることから管理棟を使

用停止にしている。トイレが使えないなど、利用者が不便を

きたしている。 

放送設備など、仮設でもいいので、早急に対応してほしい。 
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■錦織公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 
庁舎建設 新庁舎の場所はどこになるのか、目安はついているのか。支

所はどうなるのか。 

2 庁舎建設 財政が厳しい中での建設費が心配だ。 

3 

議員報酬 

財政 

人件費が 45％以上ある中で、地方交付税が減じた場合どのよ

うに対応するのか。議員報酬は、経費削減をめざすなら下げ

るべきでは。 

4 

指定管理 公民館の指定管理者制度は、県内で１番減免した金額でやっ

ている。利用者にとってはありがたいが、指定管理ではほと

んど収入が上がってこない。過去３年間の実績では、利用促

進しない方が収入が上がる。努力が報われない。考え方を検

討してほしい。 

5 

保育所 子育て支援をテーマに挙げてもらってありがたい。保育料、

登米市は頑張っていると思う。 

入園申し込みの時期が 11 月になっている（仙台市では９月

頃）。決定通知書も２月初めになっている。 

親の仕事の都合もあるので、もっと早めにできないか。途中

入園も受け付けているので。 

（認可保育園園長さん） 

6 

道路管理 側溝に砂など堆積して流れが悪く、悪臭がする。こしちやさ

んあたりがひどい。 

交通量が多いので、自分たちでやるのは難しい。なんとか市

でやってもらいたい。 

7 

雨水排水 前回も排水路整備をしてほしいと要望を出したのに、聞きっ

ぱなしで実現していない。 

途中まで東和町時代にやり、強制排水しないとできない状況。 

8 
道路整備 市道（錦織天沼）が相当傷んでいる。バイパス工事が終わり

次第すぐ工事をしてほしい。 

9 
交通 通学路に 346 号線に交差するところ（市道中崎線）がある。

かなり見通しが悪いので信号機をつけてほしい。 

10 

体育施設 東和総合運動公園の野球場の前に住んでいる方が、朝（７時

５分前）から工事の音がうるさくて、頭がおかしくなる。な

んとかならないか。 

11 
総合支所 支所に行くと、南方や他の支所に行けと言われる。どこの支

所でも用がたせるようにしてほしい。 

12 
病院 市民病院の予約の意味がない。朝早く行っても、長く待たさ

れる。日にちの予約を時間予約にしてほしい。 
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■石越公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 児童館 児童クラブと放課後教室は一緒にするのか。 

2 
庁舎建設 分庁舎方式のどこが不都合なのか。ネット、メールの時代に

庁舎機能を１カ所に集約する必要はない。 

3 河川 夏川の「堤防かさ上げ」が進まない。早期に進めてほしい。 

4 
定住促進 

少子化 

若者定住、少子化対策の方策は。 

5 意見交換会 高校生など若者との意見交換会を開くべきでは。 

6 

放射能対策 汚染稲藁の一時保管が約束の期限（２年間）を経過した。ま

た、国が示した３予定地の中で栗原市に決まると、迫川の上

流であることから大変心配だ。市の対応は。 

7 学校 小中学校でのいじめの現状は。 

8 
道路整備 石越駅前の道路のひびについて行政懇談会の中で３年前から

言っているがどうなっているか。 

9 
公民館 ５年前、迫公民館で会議をもったが、利用料金を 4,500 円請

求された。料金は市内一律ではないのか。 

10 
  高齢者対策だけではなく、中間層に対しての支援策に乏しい。

考えてほしい。 

11 体育施設 パークゴルフ場は市有地であるチャチャワールドに建設を。 

12 道路整備 夏川沿いに歩道の設置を。 

13 
学校 校長室での「いじめ会議」の中で石越中学校にはいじめがあ

ると言っている。 

14 

まちづくり 協働のまちづくり計画を進めても予算のかかるものは取り上

げられない。ある程度は自分たちでできる計画としたが、現

職員数では公民館の事業運営で手がいっぱいで実践できな

い。財政面だけで政策を考えてもらっては困る。 

また、市の担当は主査ではなく責任のある職員に来てもらい

たい。町域出身の管理職を張り付けてはどうか。 
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■南方公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 河川 長沼ダムには、いくら位の水が貯水できるのか。 

2 文化財 旧町村の名所旧跡は、今後どのようにしていくか。 

3 婚活 結婚をさせる、子供を増やす政策をすべきでは。 

4 体育施設 パークゴルフ場の規模や予算は、どうなっているか。 

5 
体育施設 パークゴルフ場より子供たちのための施設に予算をかけて

は。 

6 道路整備 西郷小学校近くの道路が非常に荒れているが。 

7 環境衛生 登米市では、ゴミの分別が他より大雑把になっていないか。 

8 
学校 コミュニティスクール南方では、学校教育と生涯教育の両方

を一本化した方がいいのではないか。 
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■宝江ふれあいセンター 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 
財政 交付金が一本算定になって減になったとき、人件費の他に 25

億円はどのように減らすのか。 

2 定員適正化 人員削減により職員に仕事が加重になっていないか。 

3 
指定管理 ふれあいセンターの使用料が減免になると収入減となり、そ

のために活性化になっていない。 

4 
指定管理 こじか園、けやき教室は利用者のため指定管理ではなく直接

運営すべきと思うが。（利用者が減っている）専門職がいない。 

5 
施設管理 市では一方はふれあいセンター、他は公民館になっている。

市の方向は。 

6 病院 病院の評判はなぜ悪いのか。議員はどのように考えるか。 

7 病院 医療局参与に２人を採用した。どのような職歴なのか。 

8 
病院 医学生の奨学金制度は医師が大学院に就学すると、この制度

を受けることができるか。 

9 病院 病院会計への 26億円についてどう思うか。 

10 

防災 防災無線の受信機について中田地区では３社のメーカーの機

種が入っている。昨年中田庁舎の水漏れ事故で庁舎内の機種

が変わり、日本無線会社の機種が聞こえない。中田地区で同

機種が 50台位あると聞いている。市のフォローがない。 

11 

体育施設 中田Ｂ＆Ｇ財団のプールが使用できない。亘理町で財団から

唯一補助を受けた報道があった。以前は市内の各地から幼稚

園児が使用していた。なんとかしてほしい。 

12 
議会運営 議会の質問中に資料請求のため長く休憩になる。改善できな

いか。 

13 
議会運営 議会で議員の質問の順番、内容を会議前に市民に知らせるこ

とができないか。 

14 
道路整備 宝江地内にできる県北高速幹線道路インターにつながる周辺

道路の整備をしてほしい。 

15 病院 病院の診断書を出す時間を短くしてほしい。 

16 病院 病院と市民の対話集会をしてほしい。 

17 
指定管理 こじか園、けやき教室は民間になって、情報交換が互いにで

き、内容がよくなった。 
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■南方老人福祉センター 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 
財政 財政調整基金の残高は。財政調整基金を公債費の返還にまわ

せないか。 

2 

道路整備 子育て支援はまず、就業の場確保が重要。市内の就業の場は

限られている。市外にも自宅から通勤できるよう、東北道ま

でのアクセス整備が重要。高卒者全員が自宅から通勤できる

ような対策を。 

3 

子育て支援 来年度から子ども・子育ての新制度に変わることで、お母さ

ん方が関心をもっている。 

情報があれば伺いたい。 

4 
保育所 南方町内に保育所が設置されるようだが、具体の場所は。 

5 
幼稚園 

保育所 

幼稚園、保育園の非常勤職員の正職員化、待遇の改善を。 

6 
消防 消防出張所の統廃合など、財政に見合った消防力にするべき

だ。 

7 
庁舎建設 新庁舎は建設すべき。合併の最大のメリット。 

8 
庁舎建設 総合支所のあり方が決まらない中で、新庁舎建設はありえな

い。 

9 
体育施設 パークゴルフ場整備の考えは。 

10 

道路管理 東郷駐在所付近、デイサービスさくら前の市道について、震

災後３年が経過したが、舗装の段差が未だ直っていない。 

車輌の通過による振動で夜も眠れない。復旧できないのはな

ぜか。 

11 
下水道 細川地内の下水道の沈下について、復旧がなされていない。

市に連絡したが、その後の対応について未だ連絡も来ない。 

12 
道路整備 以前、コミュニティから細川地区のガードレール整備の要望

書を出しているが、その後どうなっているか。 

13 
通年議会 通年議会の導入はどうなった。 

14 

公民館 指定管理により公民館の業務が多忙になっている。指定管理

の人数では足りない。職員の処遇、危険物や指導資格など、

資格手当ての拡充を。 

15 
指定管理 施設が隣接していながら、指定管理者が異なることで、利用

申込みできないなどの課題がある。 

16 
指定管理 指定管理施設の補修を最優先に。 



‐12‐ 

 

No 区 分 質問・要望等の内容 

17 
まちづくり 

学校 

コミュニティスクールと地域づくり計画の整合性について。

各種団体の計画が地域づくり計画に反映されているか。 

18 
体育施設 パークゴルフ場整備の考えは。 

19 
定員適正化 職員の専門職化が必要だ。ころころ変わっては対応できない。 

20 
定員適正化 組織をスリム化すべきだ。参事職など、給与のための役職は

必要ない。 

21 
健康推進 健康診査の項目が縮小し、健康づくりと逆行している。 

22 

健康推進 南方地区では、健診時に送迎バスを利用できるが、利用者が

僅かであった。ワゴン車などコンパクトにしたほうがではな

いか。 

23 
子育て支援 義務教育中の授業料、給食費、医療費の無料化を。 

24 
議会運営 土・日、夜間議会の開催を。 

25 
議会運営 議会議事録を公民館へ配置を。 
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■登米公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 

財政 財政が厳しい状況、自主財源がない中で市民は応分の負担に

なる。市民がどれだけ効果を求めているのか、満足を得るだ

けのもの、コストを考えてやっていく必要がある。慎重に考

えていくべき。市民の声をいい方向に判断してもらいたい。 

2 

庁舎建設 財政からみると大問題。迫庁舎は耐震補強工事をしている。

中田庁舎も考慮してもいいのではないか。現在の分庁舎でも、

成り立っている。一本化になったら、かえって市民が不便に

なるんじゃないか。 

3 
庁舎建設 ９月に構想が出るのであれば、１カ月毎に市民との懇談会を

やってはどうか。 

4 
総合支所 市の回答に「予算がない」という言葉が多く出る。支所のあ

り方はどれが優先なのかを考えてほしい。 

5 

子育て支援 子育て支援制度が 27年４月から実施されるが、関係条例制定

はどこまで進んでいるのか。児童館条例もどこまで進んでい

るのか。 

27年４月実施の中で、どのような方向性を持っているのか。 

6 

児童館 本来児童館は、地域の子どもを地域で育てようということで

やってきたが、現在の児童館の子どもは登録児童だけと位置

付けている。もっと広く考えるべき。 

中には障害を持つ子どもがいるが、非常勤の先生なので預か

るのは難しいと断られた子どもがいる。考慮してほしい。 

7 
児童館 母親クラブの補助金が、来年から一般財源化になり、どうな

るか分からなくなる。削減しないでほしい。 

8 
幼稚園 私立の幼稚園の運営は大変な状況だ。これからどういう体制

でやっていくのか。 

9 
幼稚園 

保育所 

保育士・幼稚園教諭は非常勤が多い。子ども達の安全・安心

を考えるとこの条件でいいのか。 

10 
指定管理 公民館の指定管理について今の職員体制では大変。本来のコ

ミュ二ティはどうあるべきか、もっと議論してほしい。 

11 
財政 登米市は女川原発の 30キロ圏内に入っている。地方交付税の

算定基礎にならないか。旗揚げすべきではないか。 

12 
放射能対策 指定廃棄物処理場の問題は、登米市としても手を打つべきで

は。 

13 子育て支援 保育料・授業料・乳幼児医療費などは、無料にしてほしい。 

14 
介護保険 介護保険制度で要介護１・２は特養ホームに入れず、個人で

みるようになる。予算をどう使うか考えてほしい。 
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No 区 分 質問・要望等の内容 

15 児童館 母親クラブには議会として応援してほしい。 
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■北方公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 病院 電子カルテ導入のメリットは。 

2 
病院 個人病院は黒字になるが、どうして公立病院は赤字になるの

か。 

3 
体育施設 パークゴルフ場は各町域にそれなりの規模で整備した方がい

いのではないか。 

4 
環境衛生 焼却灰が、事業系という理由でクリーンセンターでは受け入

れてもらえない。 

5 
公園管理 農村公園内に土管を埋めて遊具としているが、遊ぶ子供もい

ないので撤去してほしい。 

6 道路整備 ゴルフ練習場からトヨテツ東北までの区間に歩道の設置を。 

7 
学校 学校統廃合を進めるべき。新田は北方と一緒でいいと思う。

中学校では部活動が成り立たない。 

8 図書館 新図書館は絶対必要だ。公設民営（蔦谷）の例などもある。 

9 防災 防災ラジオが修理できないのはなぜか。 
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■新田公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 
庁舎建設 既存の庁舎を利用し新庁舎は建設すべきではない。耐震補強

工事も費用をかけて実施したのではないか。 

2 
公民館 新田公民館は市内で３番目に古い。改築してほしい。 

3 

学校施設 新田地区では芸能祭を中学校の体育館を借りて行っている。

道路向かいの公民館で着替えているが危険。小学校が使えな

いのは困る。 

4 
コミュニティ コミュニティづくり計画で、新田地区では大々的に事業を計

画中だ。助成は何年続くのか。 

5 
まちづくり 地区への一括交付金の考えは。 

6 
道路整備 長沼霊園までは歩道がある。倉崎（坂道）拡幅工事を急げ。 

7 
道路整備 新田寺志田地区の市道にＵ字溝に蓋をしてほしい。 

8 
放射能対策 汚染稲藁の保管は２年間だったが、これからどうなるのか。 

9 
生涯学習施設 迫博物館は無料だが住所氏名を書かされる。個人情報の流出

につながらないか。 

10 

学校施設 地区行事の時、駐車場が足りない。会場の新田中学校に「関

係者以外立ち入り禁止」という立札があるから入れない。行

事の時は学校を駐車場に開放できないか。 

11 

庁舎建設 新庁舎建設は予算も基金もない中で、今必要なのか疑問であ

る。総合支所に職員を配置するのは協働のまちづくりを手伝

うわけでもないのに無駄である。支所コストは２億円。支所

が大事なのか公民館が大事なのか、中途半端である。 

12 
学校 新田第二小学校に数々の記念碑がある。１カ所に集めること

はできないか。 

13 

公民館 新田公民館の非常階段の老朽化が激しい。修繕してほしいが、

近くの小中学校の空き教室を使わせてほしい。修繕は指定管

理料の中では難しい。 

14 
道路整備 ＪＲ梅ヶ沢駅前は砂利のままだ。いつになったら舗装になる

のか。 

15 
水道 水道配水池（昭和 50年頃）一度も使用せず解体した。土地も

売却したのではないか。 

16 
道路管理 立戸小友線に、長沼ダム関連で街路灯を設置して欲しい。 

17 
道路管理 立戸集会所に水が溜まる。雨が降る度Ｕ字溝が土砂で埋まる。 
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No 区 分 質問・要望等の内容 

18 

指定管理 指定管理の在り方は。現場は受けられる様子はない。また、

非常勤職員と正職員待遇面での差はなんとかならないものだ

ろうか。待遇改善は指定管理も含めて必要なのではないか。 

19 
健康推進 検診項目をみると少なくなっている。予防に重点を置いてい

ると市長がいっていたのにどういうことだ。 

20 
国保 国保税最高額 77万（81万）。未納が多い。このままでいいの

か議論してほしい。 

21 
子育て支援 ファミリーサポート利用は１週間前、しかも会員のみ。派遣

型があった方がいいと思う。 

22 
総合支所 市から区長あてに要望はないかと紙を渡される。それに従い

要望を出すが、返事が返ってこない。「返答」がほしい。 

23 

公園管理 児童公園の遊具が対応年数を超えたということで、急に撤去

された。また、大型遊具が壊れているので早急に対応してほ

しい。 
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■米川公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 
庁舎建設 新庁舎を何故建設するのか。場所は高規格道路のインター近

くにすべきと思うが。 

2 職員給与 市職員の給与格差が未だに是正されていないが。 

3 体育施設 パークゴルフ場は、民間に任せたほうがいいのではないか。 

4 体育施設 パークゴルフ場の計画はどうなっているか。 

5 意見交換会 何故、意見交換会に出席する人が少ないのか。 

6 体育施設 パークゴルフ場の早い設置を望む。食事をできる所がいい。 

7 公共交通 市民バスをもう少し若草園より伸ばして欲しい。 

8 
まちづくり まちづくり協力隊の受け入れ態勢を良くして欲しい。地域お

こし協力隊を積極的に導入しては。 
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■中津山公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 
財政 特例措置の交付税は 50 億円から 25 億円となるが、歳出はど

うなるのか。また、借金はいくらあるのか。 

2 財政 財政破たんした夕張市のようにならないか。 

3 
定員適正化 450 人も職員を減らして市民に迷惑をかけていないか。新し

く職員を採用しているのか。 

4 
市民サービス 死亡届の手続きに行って半日くらい待たされる。改善してほ

しい。 

5 合併 合併の時言ったことを忘れている。 

6 定員適正化 職員の兼務が多い。責任者の荷が重いのではないか。 

7 
市民サービス 

市民生活 

住民基本カードをもらおうと思ったのに翌日になった。窓口

業務の機能が失われている。 

8 
市民サービス 市民サービスを低下させないためにも電子化にするのはどう

か。 

9 
市民サービス 少子高齢化で人口は減る。電子化になっても高齢者は使えな

い。 

10 市民サービス 職員に代わる電子化の仕組みをつくれ。 

11 公共交通 住民バスが人のいない方向に行く。 

12 市民サービス 土日の窓口業務の改善を。 

13 
市民生活 総合支所として市民サービスが滞らないように。（住基カード

の発行等） 

14 定員適正化 職員の兼務の数が多すぎないか。 

15 
公共交通 住民バスの運行は地域の人が利用しやすいような場所、コー

ス、時間を考えてほしい。 

16 公共交通 小さいバスで小回りできるようにして近くまできてほしい。 

17 体育施設 指定管理施設（吉田球場の管理棟）の雨漏りや漏電の修繕を。 

18 消防 元の消防署のトイレを使えるようにしてほしい。 

19 

体育振興 米山スポーツクラブの運営の改善に力を入れてほしい。（お金

を出して会員にならなくても良いと考えているのか、会員が

増えない。） 

20 
公民館 教育事務所としての役割をはたしてほしい。（公民館は各地域

で運営を。） 
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No 区 分 質問・要望等の内容 

21 体育施設 パイロット山にパークゴルフ場の建設を。 

22 消防施設 防火用水池に屋根をかけてほしい。 

23 消防施設 消火栓の看板がなくなったのでわかるようにしてほしい。 

24 防災 防災訓練は地域コミュニティや旧町の単位でやるのが良い。 
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■豊里多目的研修センター 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 

児童館 豊里には児童館がなく、放課後は子どもたちが公民館で遊ん

でいる。 

保育園が老朽化しているので、移転、建て替えと同時に、跡

地を児童館、子育て支援センターとして整備してはどうか。 

2 
幼稚園 

保育所 

職員も減少している。幼保一体化を進めるべき。 

3 
幼稚園 

保育所 

臨時職員が多く、また、毎年代わるため、子どもに不安があ

る。 

4 
体育施設 草がぼうぼうで、使用していないようなパークゴルフ場は要

らない。 

5 

クリーンセンタ

ー 

第２クリーンセンター整備について、昨年 12月以降、地域へ

の説明がない。建設には地域の理解がなければ進まない。す

べて計画が固まってからの説明では、地域は納得できない。 

6 
クリーンセンタ

ー 

ゴミが一番排出される地域に建設するのが望ましい。 

7 公民館 豊里公民館ホールのロールバックの整備はどうなったか。 

8 公民館 公民館トイレのスイッチの場所が分かりにくい。 

9 生涯学習施設 平筒沼自然学習館の利用率が低い。対策は。 

10 

防災 豊里は女川原発から、半径 30キロメートル圏内にあたる。防

災計画の変更、避難計画はどうなっているか。地域住民は何

も知らされていない。 

11 
体育施設 スポーツクラブの施設管理が悪い。（業者に委託せず、自分た

ちでやっているため） 

12 

指定管理 指定管理になったとたん、行政は関わらなくなる。協働のま

ちづくりを進めるには、これまで以上に、一体で取組む姿勢

が必要だ。 

13 指定管理 施設が隣接していても、申込みが異なり不便である。 

14 指定管理 指定管理職員の給与改善を。（生活できる給与を） 

15 
指定管理 職員の退職金の積み立てなど、スポーツクラブと、公民館の

指定管理のあり方はなぜ違うのか。 

16 
道路整備 道幅の狭い道路について、安全性の確保から側溝の蓋をかけ

る事業がある。手上げ方式か。 

17 
  昨年 11月頃、移動市長室が開催され、さまざまな意見を申し

上げたが、何一つ実現されていない。何のためだったのか。 
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No 区 分 質問・要望等の内容 

18 
社会教育 スポーツ推進委員は報酬が支払われている。運動会だけでな

く活動を充実すべきだ。 

19 防災 自主防災組織の活動がさまざまである。底上げが必要では。 

20 
保育所 保育所の建物内に雨が吹き込み、教室に入れない。雨が降っ

た時、行って見てほしい。 

21 
学校 学校の送迎バスは老朽化している。子どもが喜んで乗車でき

るよう、きれいなバスにしてほしい。 

22 交通 住民バス、スクールバス、病院バスを一本化できないか。 

23 子育て支援 子育て支援のため、子どもの医療費無料の拡大をしてほしい。 

24 消防 消化栓に整備されたホースが老朽化している。更新が必要だ。 

25 道路整備 白鳥地区を通る登米線、涌谷線の道路の修繕を。 

26 道路整備 豊里大橋の歩道に縁石が無く危険である。 

27 体育施設 迫光ヶ丘球場の桜を整理し、駐車スペースを確保してほしい。 
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■津山公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 
指定管理 指定管理は、負担が増えるのではないか。給料も安い。処遇

改善が必要。 

2 

指定管理 指定管理で、教育委員会は指導すると言っていたのに、１回

くらいしか来ていない。しっかり指導してほしい。職員の給

料が安く、応募してくる人が少ない。給料をアップしてもら

いたい。 

3 

企業誘致 

雇用 

登米市の財政は良くなっていない。企業の誘致と雇用の確保

がなければ発展しない。議会はどう考えるか。若い人が地元

に戻ってくるような政策をやってもらいたい。 

4 

議会 議員の視察研修は成果が見えない。ただ見てきましたという

報告にしか見えない。 

議会として、市長がやる気を起こすような働きをしてほしい。 

5 

子育て支援 子育て支援として、学童の子どもたちを対象に「遊びの会」

を８年前からやっている。 

林業センターにある、子育て支援センターの環境整備を。児

童館は合併時の課題で、小学校が統合してからとなっている。

親も子どもも安心して自由に集える空間、安心して遊べる居

場所づくりを。共働きが増え、幼稚園と保育所の人数が逆転

した。子どもは同じ場所で育ててほしい。 

6 

子育て支援 横山小学校に平成 23年に「子ども教室」が開所されたが、間

に合わせにできたと感じる。 

利用者はどんどん増え 19名。部屋が狭く、身動きできない状

態。備品もなく、ランドセルを机代わりにしている。環境整

備をしてほしい。 

春休み・夏休みは開いていないので、親は交代で仕事を休ん

だりしている様子。安心して働ける環境が必要と思うが。 

7 

道路管理 市道の除草作業の報酬が、４分の１（60％カット）に減らさ

れている。上げてもらいたい。 

業者に頼んだりもしているが、年１回しか刈っていない様子。 

8 

防災 津山町は女川原発の 30キロ圏内に入っている。 

再稼働は反対だ。区長会で学習会をやっている。議会はどう

考えているか。現実的な避難訓練を作ってほしい。 

9 選挙 ９つの町から１名は議員を選出するようにできないか。 

10 

道路整備河川管

理 

南沢川河口付近の川幅が狭くなっていて、増水時の水害が心

配だ。市長にも話しているが全然回答がない。また、歩道の

ない県道 345 号線は、震災後大型ダンプカーの交通量が増加
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No 区 分 質問・要望等の内容 

している。小・中学生の通学は狭い歩道や側溝を歩くので危

険だし、歩道と側溝の段差があり、中学生の自転車の通学が

不安だ。なんとかならないか。 

11 
公民館 公民館は雨漏りするし、ボイラー室も壊れている。公共の場

なので環境整備してほしい。 

12 児童館 津山町に自由来館できる児童館を早く作ってほしい。 

13 企業誘致 企業誘致は、思い切って土地を無償で提供すべき。 

14 
木質バイオマス バイオマス発電事業が簡単に取りやめになった。住民に丁寧

に説明してほしい。 

15 生涯学習施設 陶芸館をすぐ壊したが、譲渡も考えた方がいいのでは。 

16 農業振興 農業でがんばっているので、見捨てないでほしい。 

17 
産業振興 三陸道にサービスエリアを作る時は、地元のものを販売する

売り場を作ってほしい。 

18 
保育所 保育関係者はあまりにも臨時職員が多い。もっと正規職員に

して、保育を充実させてほしい。 

19 

河川 北上川の船着き場が、モーターボートの利用などで水鳥がい

なくなり、自然が壊され、ごみが増えている。違う形に生か

してほしい。 
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■迫公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 財政 地方交付税が減らされていく中でどう対応していくのか。 

2 
子育て支援 学童保育が３年生で終わる。女性が安心して働けるよう６年

生まで延長してほしい。 

3 
児童館 保育士不足は賃金格差によるものが大きい。賃金格差を是正

し、学童クラブが成り立つよう考えてほしい。 

4 保育所 市内の保育所における待機児童数は。 

5 子育て支援 議員に子ども子育て会議を傍聴してほしい。 

6 
庁舎建設 現在の庁舎体制で何が不便なのか。市長選挙時、市長は新庁

舎建設を掲げていなかった。なぜ今なのか。 

7 
庁舎建設 各総合支所の維持管理費は異常に高い。統廃合も含めて新庁

舎の問題を考えるべき。 

8 
エネルギー 米川地区に太陽光発電事業を展開するとしていたがどうなっ

ている。 

9 企業誘致 工業団地を整備中だが、本市における具体的な誘致施策は。 

10 
河川 県で長沼川の改修事業を実施しているが、佐沼西地区の浸水

被害はなくなるのか。 

11 
雨水排水 大東公園の地下に貯留地をつくることはナンセンスではない

か。 

12 
エネルギー 太陽光発電事業を展開しているユナイテッドアースという会

社を、なぜ選んだのか。 

13 
雇用 職業訓練校をなくしたことが地域力を押し下げている。廃校

を利用し、職業訓練校として再活用したらいいのではないか。 

14 

定員適正化 職員の人員配置の意味が分からない。やめさせるための人事

異動に感じる。そういうことのないよう人事課を指導してほ

しい。 

15 
定員適正化 議員の数の適正化は減らせばいいというものではない。むし

ろ報酬を上げて専業で活動できるよう望む。 

16 

議員報酬 スウェーデンでは夜に議会を開いている。議員報酬は無報酬

である。議員数を減らすより、無償の議員を多くする方がい

いのではないか。 
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■上沼ふれあいセンター 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 
財政 病院事業に 26億円を繰り出しているが、国・市からどの位分

担しているのか。 

2 病院 長野県にＪＡが運営する佐久総合病院があるが、視察すべき。 

3 企業誘致 北上市の工業団地を視察し、参考にすべきではないか。 

4 学校 コミュニティスクールは、秋田県の由佐町が先進地だが。 

5 
クリーンセンタ

ー 

一般廃棄物処理場で出るエネルギーを変換できないか。 

6 体育施設 パークゴルフ場より若い人の施設に予算を使うべきでは。 

7 
幼稚園 

保育所 

保育所の需要が高いが、幼保一体の環境を増やしては。 

8 
跡地利用 上沼診療所の跡地利用はどう考えているか。弥勒寺の集会所

として利用できないか。 

9 道路整備 新産業高校の付近の歩道の充実と、標識を付けるべき。 
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■浅水ふれあいセンター 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 下水道 下水道のこれからの計画はどのようになっているか。 

2 下水道 合併浄化槽から排水する水質に問題はないのか。 

3 
下水道 農集排の加入分担金を納入したがいつから宅内配管ができる

か。 

4 
下水道 農集排の加入分担金の納付時期はいつか。地区によって分割

で納付している。それは分担金か。 

5 

子育て支援 登米市は子育てしやすい市なのか。年寄にばかり目が向いて

いる。区長をしているが子育て用の配布がない。県内で登米

市は何番目に位置しているのか。子育てのための条例制定は

できないのか。 

6 庁舎建設 本庁舎について議員はどのように考えるのか。 

7 子育て支援 出産育児一時金はいくらか。 

8 
子育て支援 

児童館 

夏休み中に子供を預かるシステムはないか。 

9 介護保険 介護保険料が高いなんとかならないか。 

10 学校 学校のトイレの洋式化を早めてほしい。 

11 
学校 大分県豊後高田市は教育費の家庭負担が少ないと聞く。登米

市の教育費はいくらか。 

12 防犯灯 ＬＥＤ防犯灯の新設は可能か。 

13 体育施設 中田Ｂ＆Ｇプールはなぜ修理しないのか。 

14 学校 浅水小学校はいつまで浅水小学校でいられるのか。 

15 企業誘致 工場団地は迫１カ所だけか。 

16 放射能対策 放射能汚染された最終処分場についてどのように考えるか。 

17 体育施設 サイクルセンターを子供、老人の使える設備にしてほしい。 

18 道路管理 市で道路の、のり面を除草した草を片付けてほしい。 

19 環境衛生 ごみ集積所の補修費を補助してほしい。 

20 
防犯灯 旧浅水ガソリンスタンドから浅部インターまでの県道に防犯

灯を設置してほしい。 
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No 区 分 質問・要望等の内容 

21 
集会施設 行政区の集会所設置に新設には補助金がでる。古い施設をバ

リアフリー化するための補助を考えてほしい。 
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■吉田公民館 

No 区 分 質問・要望等の内容 

1 
財政 各種基金が 120 億円もありながら、財政は厳しく、お金が無

いという。どうなっているのか。 

2 
婚活 子どもを生むための対策を考えるべき。（入り口対策）ＪＡで

は、出会いのイベントを企画している。 

3 
子育て支援 子どもを産む環境、産む数に課題がある。教育にはお金がか

かる。子どもたちを育てるためのお金は惜しむべきでない。 

4 
雇用 働く場の確保が最優先である。 

5 
意見交換会 建築年の資料だけで、意見を求められても判断に困る。議会

でもっと議論し、具体的な判断材料を示してほしい。 

6 
庁舎建設 今の時期に庁舎を建てる必要はない。もっとやるべきことが

ある。 

7 

職員接遇 建物の新しさより、働く人の充実が優先だ。部署によって対

応が異なる。職場内の教育がなっていない。判断の決定が遅

い。中で働く人を育ててほしい。 

8 

体育施設 吉田球場は、漏電により電気、トイレが使えず、100 メート

ル先の多目的運動施設のトイレを利用している。早急に予算

付けし、修繕すべきだ。 

9 

指定管理 吉田球場の利用申込みは、米山スポーツクラブに行かなけれ

ばならない。なぜ、吉田公民館でできないのか。指定管理に

あたって、現場の状況を考えていない。政策決定の判断ミス

だ。 

10 
子育て支援 子どもの貧困について、市でも対策を早急に。議会でも、政

策提案してほしい。 

11 

施設管理 旧善王寺小学校について、現在、校庭は地域住民が環境整備

している。体育館とグラウンドの管理を一体で地域でできな

いか。 

子育て支援の面で、校庭遊具の開放を。 

12 
施設管理 善王寺コミュニティセンターの雨水が田んぼに流れている。

早急に排水対策を。 

13 
公園管理 25～27年度で、平筒沼のハスの除去事業をしている。国の事

業だが、継続できるよう働きかけてほしい。 

 


